
九十五學年度第一次網路管理小組會議紀錄 

時間：95 年 12 月 5 日（星期二）中午 12 時 

地點：清雲館 2樓電算中心會議室 

主席：電算中心李主任振焘 

出席人員：如簽到表 

會議情形： 

一、主席致詞：謝謝各位委員撥冗參加本次會議，會中將先報告規劃之「無接

縫網路二期建置」計畫，其次再討論「教師研究室分配衍生之固定位址註

冊問題」及「清雲科技大學宿舍網路管理機制調整方案」等二項議題，請

各委員提供卓見。 

二、報告及討論事項： 

（一）無接縫網路二期建置計畫 

林頂立組員：謹就本規劃案中之內容進行簡報(詳如附件一)，涵蓋範

圍為清劭館、清逸館、雲書館、雲漢館、清英館含地下室及室外。(註:

第一期已建置清雲館、雲鵬館)，所需預估經費四百三十萬元，預計

於明(96)年三、四月。 

李主任：本案所需經費已獲學校同意編列，各委員對本規畫案是否有

建議。 

鍾宜玲委員：部分進修部學生反映其所攜之筆記型電腦於使用地點註

冊後，仍須攜該筆記型電腦到電算中心辦理開通，建議是否考量改進

現行之作法，以便利學生。 

李主任：有關學生反映其筆記型電腦註冊後，仍須到電算中心開通問

題，據了解，目前若在清雲館、雲鵬館註冊之筆記型電腦於註冊後即

可使用，毋須再至中心開通。其餘各館則在無接縫網路二期建置完

後，應可改善。本中心將加強宣導，讓學生了解目前之現況與作法。 

出席委員：皆對本規畫案無異議。 

（二）「教師研究室分配衍生之固定位址註冊問題」議題 

林頂立組員：因校區空間有限，目前校方分配研究室予各系老師的策

略是採取有空間就直接利用的方式，致形成系所與老師分屬不同大樓

之狀況。而校園網路的 IP 分配方式，則是各大樓採用不同的 IP 網段；

固定位址則是根據系所所在位置之 IP 網段進行對應分配，此造成與

系所隸屬不同網段的教師將無法註冊固定位址。為因應問題，擬訂四

項解決方案，個人建議當前先採以人工作業方式(方案四)，並著手規

劃網路管理系統之更修及 DNS 網域重規畫（方案三）之建置時程。(詳

如附件二) 

李主任：以現況而言，以林員所建議之作法似較適當，各位委員是否

有其他建議提供參考。 



出席委員：皆表同意林員所提之建議作法。 

（三）清雲科技大學宿舍網路管理機制調整方案 

林頂立組員：現行本校對住宿生使用校園網路資源時，採取限制流量

之措施，即大學部學生每日對外流量總量限制 1Giga Bytes（8Giga 

bits）、教職員及研究生無流量限制。實施迄今，住宿生不斷反映流

量不敷使用。為因應需要，擬建議對宿舍連接校區之光纖頻寬限制為

400Mb 以下，但放寬或取消總流量限制。(詳如附件三) 

魯大德組長：建議之作法，限制頻寬勢必會造成住宿生在使用校區網

路資源時，出現壅塞情形，應該針對實際使用狀況進一步詳細評估研

議，以免影響學生正常使用校園網路資源。 

李主任：有關建議之作法似有再研討之必要，會後中心再詳細評估研

商，以獲得較妥善之方案後再調整宿網之管理機制，請各位提供卓見。 

出席委員：同意由電算中心再做詳細研議後，提出更適當之作法，再

行調整。 

 


